

Informe 2019



Empatía en Acción: Transformando Nuevo León, Un Paso a la Vez

Publicado en:

16 de enero de 2020



Elaborado por:

Allison A. López Villa y
René Sánchez Rosales

ALTOPARLANTE

1.1 PRINCIPIOS

En Altoparlante nuestro principal precepto es actuar con integridad y responsabilidad para con la comunidad, activistas y grupos de interés. Hacerlo es crucial para el crecimiento de nuestra organización civil, pues nuestro objetivo es crear un espacio seguro para todos los activistas de la zona metropolitana de Monterrey. Vivimos el compromiso con un sentido de pertenencia y responsabilidad en nuestras acciones a través de los principios que forman parte integral de nuestras actividades.

Se debe actualizar y fortalecer constantemente las actividades que contribuyen a la transparencia de nuestras labores. Inspirar a otros a hacer siempre lo correcto y empoderarlos permitirá que desarrollemos actividades y proyectos sociales de la mejor manera. El respeto por los derechos humanos está integrado en la forma que creamos redes de apoyo entre otras organizaciones civiles e instituciones educativas. Apoyamos y respetamos la protección de los derechos humanos proclamados internacionalmente además de buscar estar alineados con los objetivos por el desarrollo sostenible.

Un activista de Altoparlante, se destaca por su:

- **Integridad y Respeto:** Es íntegro en sus comportamientos y mantiene un trato respetuoso y digno con todas las personas.

- **Sentido de Responsabilidad:** Es comprometido, reconoce y se hace cargo de sus acciones.
- **Sencillez y Actitud de Servicio:** Percibe que todos son valiosos e importantes y siempre está dispuesto a colaborar y servir para beneficio de nuestras labores.

1.2 EJES

La esencia de nuestra organización radica en la creación de un puente sólido de empatía entre la comunidad local y aquellos que ya están comprometidos en la lucha por las mismas causas a través de diversos movimientos, grupos y organizaciones. Creemos firmemente en el poder de la unión y colaboración, reconociendo que, al vincular estos pequeños esfuerzos individuales, podemos abordar de manera más efectiva las necesidades y desafíos de nuestra sociedad. Esta sinergia nos permite aprovechar la experiencia, la pasión y la energía colectiva para crear un impacto duradero y positivo en nuestras comunidades, inspirando un cambio significativo.

Nuestro enfoque en la generación de empatía no solo fomenta la solidaridad, sino que también amplía la conciencia sobre las cuestiones que abordamos, fortaleciendo así la base de apoyo para nuestras causas. Creemos que la colaboración y la unión de esfuerzos son las claves para superar los obstáculos y alcanzar un futuro más inclusivo y justo para todos. A través de esta conexión entre personas y

organizaciones, trabajamos incansablemente para construir un tejido social más sólido y un compromiso colectivo hacia un mundo mejor.

Es por eso que nuestros ejes están enfocados en:

- Programas y Proyectos: Esto puede incluir proyectos de desarrollo comunitario, campañas de concientización, servicios directos, investigaciones, etc.
- Activismo digital: A través de Internet y las redes sociales, promover y defender causas sociales, políticas o medioambientales, así como para generar conciencia, movilizar a la opinión pública y presionar a las instituciones o actores relevantes en la búsqueda de un cambio positivo en la sociedad.

2. ¿QUIENES SOMOS?

ASOCIACIÓN CIVIL.

Desde su fundación, Altoparlante ha mantenido un compromiso inquebrantable con la comunidad y la promoción activa de actividades sociales en colaboración con otras organizaciones, y gradualmente ha establecido asociaciones significativas con instituciones educativas. Esta dedicación es un componente intrínseco de nuestra organización y un pilar esencial de nuestra identidad. Nos esforzamos por impulsar iniciativas colectivas en torno a activistas y movimientos con el fin de combatir la indiferencia ciudadana hacia diversas causas. En todas nuestras interacciones con la comunidad, siempre nos esforzamos por encarnar los valores fundamentales que definen a Altoparlante.

Además, es crucial destacar que esta labor no solo busca fortalecer a las organizaciones, sino también potenciar la capacidad de acción de los activistas

individuales. A través de nuestra orientación y apoyo, buscamos empoderar a aquellos que se dedican a la promoción del cambio social, dotándolos de las herramientas y conocimientos necesarios para llevar a cabo sus actividades de manera efectiva y maximizar su impacto en la comunidad. Juntos, trabajamos para construir un entorno en el que el activismo y la acción cívica prosperen, contribuyendo así al bienestar y desarrollo de Nuevo León. Nuestra visión va más allá de las fronteras de las organizaciones individuales, ya que aspiramos a crear un tejido social más fuerte y comprometido en el que la colaboración y la empatía sean los motores del cambio positivo.

MIEMBROS DE ALTOPARLANTE

Oscar Patricio Díaz Velazco

Estudió la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública con acentuación en Marketing Político en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León, es un apasionado por mostrar a través de las redes sociales la manera en la que la sociedad puede contribuir al mejoramiento de una sociedad más equitativa y empática.

Hugo Yacov Manoath Sánchez

Estudió la Licenciatura en Ciencias Políticas y Administración pública en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León, así como también la licenciatura de Ciencias Jurídicas y la Maestría en Derecho Fiscal por la Universidad Regiomontana. A través de su gran experiencia en el ámbito legal ha logrado establecer alianzas con distintas organizaciones de la sociedad civil, órganos de gobierno tanto municipales, estatales y federales, así como con algunas de las principales universidades del Estado.

Allison Aidé López Villa

Es Licenciada en Administración de Energía y Desarrollo Sustentable, concluyó sus estudios en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León, así como una Maestría en Derecho Energético y Desarrollo Sustentable. Busca constantemente mejorar su entorno a través de programas sociales que aporten a un mejor desarrollo sustentable donde se involucren la sociedad civil, las universidades y sobre todo los ciudadanos de Nuevo León.

René Sánchez Rosales

Estudió la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración pública en la Facultad de Ciencias Políticas y Relaciones Internacionales por la Universidad Autónoma de Nuevo León. Su labor es contribuir a que todos los movimientos, activistas y organizaciones de la sociedad

civil para que puedan crear alianzas con Altoparlante y de esta manera reducir la apatía en la sociedad.

ALIANZAS DIGITALES

En Altoparlante, consideramos esencial fomentar la colaboración entre diversas organizaciones de la sociedad civil y grupos de interés, dado el apoyo que buscamos proporcionar. De esta manera, contribuimos activamente a la mejora de las condiciones que permiten que las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) avancen en su profesionalización y sigan desempeñando sus actividades de la manera más efectiva posible.

Altoparlante demostró un compromiso excepcional en el ámbito digital durante el transcurso de este año. Su presencia activa en las plataformas en línea se destacó al brindar un fuerte respaldo a diversas causas sociales. La organización utilizó las herramientas digitales y las redes sociales como vehículos poderosos para la concienciación y la movilización en torno a temas críticos; aprovechó su alcance en línea para inspirar y comprometer a la comunidad en la lucha por un cambio positivo.

Uno de los aspectos más notables de la activa participación digital de Altoparlante fue su capacidad para generar conversaciones significativas y fomentar la participación activa de sus seguidores. Esta presencia digital no solo tuvo un impacto inmediato en el año en curso,

sino que también sentó las bases para futuras iniciativas de cambio social a medida que la comunidad en línea de Altoparlante continuó creciendo y fortaleciéndose.

ALIANZAS UNIVERSITARIAS

En 2019, Altoparlante forjó una valiosa alianza con la Universidad Metropolitana de Monterrey (UMM), marcando un hito significativo en nuestra trayectoria. Esta colaboración con la UMM representó el pionero compromiso de una institución educativa en la promoción y desarrollo del servicio social en nuestro ámbito de acción. Los cimientos de una sólida base de este tipo de participación ciudadana se sentaron gracias a esta iniciativa conjunta.

La alianza con la UMM no solo estableció un precedente importante, sino que también abrió nuevas puertas para la participación activa de estudiantes y jóvenes en la labor de Altoparlante. A través del servicio social, los estudiantes de la UMM pudieron contribuir directamente a nuestras iniciativas, aportando su energía, conocimientos y entusiasmo a causas sociales significativas. Esta sinergia entre la organización y la universidad no solo fortaleció nuestras capacidades, sino que también enriqueció la experiencia educativa de los estudiantes al brindarles oportunidades tangibles para aplicar sus habilidades en el mundo real, fomentando así una generación más comprometida con la sociedad.

ALIANZAS EDUCATIVAS Y ACTIVISMO DIGITAL

En el transcurso de 2019, Altoparlante dirigió su atención hacia el activismo digital como parte fundamental de su estrategia. La organización se destacó por su dedicación a la promoción de movimientos sociales en Nuevo León a través de publicaciones en sus redes sociales, generando una plataforma valiosa para dar visibilidad a cuestiones locales y promover el diálogo constructivo en la comunidad. Además, se enfocó en amplificar el trabajo de otras organizaciones afines, colaborando estrechamente con ellas para fortalecer la voz colectiva en favor de causas sociales cruciales.

Durante ese mismo periodo, Altoparlante emprendió la ambiciosa tarea de establecer las bases para la creación de un banco de materiales, una iniciativa destinada a facilitar el acceso a recursos valiosos para organizaciones de la sociedad civil y otros actores comprometidos en el cambio social. Simultáneamente, la organización comenzó a trabajar en establecer un proceso para poder brindar asesoría legal para las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC), reconociendo la importancia de la profesionalización de estas entidades en su labor transformadora. Esta oferta de apoyo legal subrayó el compromiso de Altoparlante de empoderar a las OSC y garantizar que puedan operar de manera eficiente y efectiva en beneficio de sus causas y la sociedad en conjunto.